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牛久市文化財保護審議会議事概要 日時 平成２９年９月４日（月曜日） 

件名 牛久市文化財保護審議会 
場所 

時間 

牛久市中央生涯学習センター２階 会議室 

１３：３０～１４：４５ 

作成年月日 平成２９年９月６日（水曜日） 作成者 文化芸術課：秦 

出

席

者 

（出席委員）柳井哲也、齋藤弘道、大関武、笹目礼子、高橋修、永井博、松井敏也、宮地正人 

（計８名） 

（欠席委員）長尾充 

（事務局） 染谷教育長、手賀文化芸術課長、永沼課長補佐、木本、飛鳥川、秦（計６名） 

（傍聴人） 無し 

(順不同） 

 

 

議

事

内

容 

１，委嘱状交付 

２，教育長あいさつ 

３，委員紹介 

４，審議事項 

（１）会長・副会長の選出について 

（２）牛久市文化財事業の概要説明 

（３）牛久市指定文化財の指定について（諮問） 

 

会   議   内   容   等 

開 会 

１, 委嘱状交付 

２，教育長あいさつ 

３，委員紹介 

４，審議事項 

（１） 会長・副会長の選出について 

◎委員の互選により、会長は柳井委員、副会長は齋藤委員に決定。 

 

（２） 牛久市文化財事業概要説明 

○事務局説明 

◎委員意見 

・これまで発掘された埋蔵文化財の再整理を進め、また公開時には一般の方に広報をしてほしい。 

 →現在、専門の学芸員により埋蔵文化財の再整理を進めている。 

・市指定文化財の保存・管理の問題は以前からの課題になっているのか。 

 →以前からの課題が多い。地域で守っている文化財については金銭的な問題が大きく、 

  解決が難しい状況である。 

・（牛久郷土検定に関連して）以前開催されていた小川芋銭検定はどうなったのか。 
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 →牛久郷土検定は、小川芋銭検定を発展させたものである。 

 

（３）牛久市指定文化財の指定について（諮問） 

○教育委員会より諮問された「牛久藩山口弘達江戸城初出仕行図巻」について、図巻を委員に実見

していただき、説明資料とともにご意見をいただいた。 

◎委員意見 

・他の山口家資料と一括で指定するようなものではないのか。 

     →山口家資料は 85点程あり、まだ調査が十分に進んでいない状況である。この図巻はとくに貴 

重なものなので単独であげさせていただいた。 

・指定後は、どのような保管を考えているか。 

 →日本画保管に最適に設定した場所で、防虫香を入れて保管。燻蒸を年 1回行う。 

・数少ない牛久藩山口家の貴重な資料であり、指定することに異議はない。但し、図巻そのもの 

 からは確実な年代や内容は読み取れないので、指定理由は精査してほしい。 

 →指定理由については今回の指摘を踏まえた修正案を、次回審議会で提示する。 

 

    閉 会 


